

DIARIO DE LA MARINA

Periódico Independiente

AÑO XLIII

Redacción y Administración: Almirante, 15, bajo.—Teléfono 2.931

Madrid, Lunes 2 de Octubre de 1911

DOS EDICIONES DIARIAS

Número 13.161

ITALIA Y TURQUÍA

Las primeras hostilidades

El conflicto armado en que están empeñadas Italia y Turquía trae consigo, como todos los acontecimientos de importancia, un aluvión de noticias que luego se ven rectificadas antes de las veinticuatro horas.

Las que se recibieron el sábado daban por efectuado el desembarco de las tropas italianas en Trípoli, lo cual no se ha comprobado.

También se desmiente el que los ingleses hayan desembarcado fuerzas en el pequeño golfo de Bomba, situado al Este del saliente que forma la Cirenaica y muy cerca de los límites del desierto de Libia, que está comprendido en los dominios egipcios.

Parece, en cambio, que se afirma el que los italianos han echado á pique dos torpederos turcos en Durazo y desembarcado algunas tropas en Prevesa, puerto que está en el Epiro.

Esta confusión, causada por los telegramas de diversas procedencias, no es de extrañar en los primeros momentos.

La acción de la escuadra italiana parece ser que se propone lograr tres fines, para lo cual se ha dividido en tres grupos, aparte de una cuarta división naval que se está reconcentrando en Tarento.

La primera división se encuentra en las aguas de Africa, y tiene por objeto bloquear la costa del bajalato y proteger el desembarco del Cuerpo expedicionario. A su frente va el almirante Aubry.

La segunda, mandada por el duque de los Abruzzos, vigila á la escuadra turca y ataca los pequeños barcos diseminados por las costas de Europa y del Asia Menor.

La tercera está en el mar Rojo, para proteger la colonia de Eritrea de un ataque de las tropas turcas de Arabia.

Daba apuntarse también entre los hechos desmentidos el haber encallado en Trípoli el crucero italiano «Pisa», compañero de tipo del «San Giorgio», que hace pocas semanas sufrió un grave percance frente á Nápoles.

La campaña naval no parece que ofrecerá para Italia grandes dificultades, y esto le asegurará el dominio del mar y el aislamiento de Trípoli.

En cuanto á la lucha terrestre, no la considera tan sencilla una autoridad militar tan competente como el general alemán Von der Goltz, organizador del Ejército turco.

Dicho general, que tiene motivos para conocer este asunto, asegura que la guarnición del bajalato, compuesta de una fuerte división de 17 batallones, 10 escuadrones y seis baterías, se verá aumentada con un numeroso contingente del país, que posee una preparación adecuada, armamento suficiente y aptitud para el combate.

La guerra es popular en Italia, donde ha producido gran entusiasmo, salvo la inevitable protesta socialista, que no ha encontrado eco, aunque haya dado lugar á vergonzosos sucesos.

En Turquía, el amor patrio y el odio de raza dan al conflicto un encanto que hace concebir la idea de que la resistencia será importante, contra lo que se dijo en los últimos días en las esferas oficiales.

Para terminar hoy sobre este asunto consignaremos el rumor pacífico que ayer circuló, aunque debe ser acogido con gran reserva.

Hay esperanza de conseguir un arreglo, bajo la base de que Turquía reciba una fuerte indemnización á cambio de Trípoli.

Para facilitar el comienzo de una negociación, las tropas turcas se retirarán al interior, permitiendo el desembarco de los italianos y la ocupación provisional de dicha ciudad.

Los hechos irán diciendo si esto es algo más que unos buenos deseos, imposibles de realizar en el punto á que ya han llegado las cosas.

Las noticias últimas tienden á confirmar que las tropas turcas han abandonado, en efecto, la capital del bajalato.

Respecto á los combates que se dicen librados por la escuadra otomana, nos mantenemos en desconfiada expectativa hasta que se aclaren las nuevas respecto á ellos que otros telegramas contradicen, anunciando que aquella llegó sin novedad á los Dardanelos.

Columna francesa atacada

París, 1.

Dicen de K nekry (Africa Occidental) que á primeros del mes pasado los palmiros atacaron á una columna francesa cerca de Ekdoro, próximo á la línea divisoria que separa el Camerún alemán del Gabón francés.

Resultaron muertos dos tiradores y heridos dos oficiales y 31 tiradores franceses.

TELEGRAMAS DE LA COSTA

El «Reina María Cristina».

Coruña, 1.

A las siete de la mañana fondó en este puerto el vapor «Reina María Cristina», que procede de la Habana.

El viaje lo ha hecho sin novedad alguna á bordo.

El «Belgrado».

Gijón, 1.

El trasatlántico «Belgrado» ha zarpado con rumbo á América, conduciendo á bordo 258 pasajeros y 200 toneladas de mercancías.

Regateando por una copa.

Bilbao, 1.

Organizado por el Sporting Club bilbaíno se ha jugado hoy la regata definitiva para adjudicar en handicap la copa llamada «Gitanas».

Ganó, llegando en primer lugar, el balandro «Sogalinia V», propiedad del señor conde de Zubiria.

Suspensión de regatas.

San Sebastián, 1.

A causa del infernal tiempo que hace, se han tenido que suspender las anunciadas regatas en las que se iba á disputar la copa Charra.

El regimiento de Wad-Ras.

San Sebastián, 1.

A las cinco y treinta ha marchado á Madrid el regimiento de Wad-Ras, que vino á esta capital en ocasión de las huelgas últimas.

En la estación estaban todos los jefes y oficiales de la guarnición francesa de servicio. Público apenas había.

El tren llegará á Madrid el lunes á las once de la mañana, alojándose en el cuartel de la Montaña hasta que vaya luego al Campamento.

Barco á pique.

Ferrol, 1.

En la boca del puerto se ha ido á pique una lancha cargada de mercancías.

Los tripulantes se pudieron salvar, afortunadamente.

Marinero ahogado.

Ferrol, 1.

En la bahía ha sido recogido el cadáver de un marinero llamado Joaquín Salom, natural de Madrid.

Se cree que se cayó al agua, ahogándose al dirigirse á la corbeta «Villa de Bilbao» para saludar á un hermano suyo que está en la dotación de la ciudad corbeta.

Crucero escuela alemán.

Las Palmas, 1.

Ha llegado el crucero buque-escuela alemán «Vineta», cambiándose los saludos entre el buque extranjero y los cañones de la plaza.

El comandante cumplimentará á las autoridades, y éstas le rendirán la visita á bordo.

Movimiento de un puerto.

Las Palmas, 1.

Derante el mes de Septiembre último han entrado en Las Palmas 1.470 buques, de ellos 835 de vapor y ocho de guerra.

Estos barcos pertenecían á 19 naciones distintas y representan un millón ochocientos mil toneladas.

La suma de tripulantes de los barcos surtos alcanzan á 19.000, y el número de pasajeros transportados rebasa la cifra de 15.000.

Naufragio.

Palma, 1.

Ha naufragado el bote «Concepción» á consecuencia de una racha de viento, ahogándose dos tripulantes y salvándose tres.

La desgracia ha ocurrido dentro de la bahía.

Los arreglos de los buques.

Cádiz, 1.

El alcalde de San Fernando ha marchado á Madrid para gestionar que los buques de guerra sean reparados en la Carraca, conforme á lo que dispone la ley de la Escuadra.

El asunto preocupa hondamente en la Maes-

tranza, en el arsenal, en todo San Fernando y en Puerto Real, pues los telegramas que han llegado de Madrid con explicaciones no satisfacen á la opinión pública.

El «Valbanera» detenido por la niebla.

Málaga, 1.

Hay tal niebla en estas costas, que el trasatlántico «Valbanera» se ha visto obligado á permanecer tres horas frente al puerto sin poder entrar, por correr en ello grave riesgo.

Cambio de destacamento.

Valencia, 1.

El destacamento de Olumba, que había establecido en Tabernes de Valldigna, se ha trasladado á Carcagente, por reinar en aquel pueblo tranquilidad completa.

La cuestión de Marruecos

EN MELILLA

Los que llegan y los que marchan.—Contenerencia de los jarqueños y de los adictos.—Temores del Mizian.—Refuerzos que no llegan.

Melilla, 1.

A bordo del vapor «Lázaro» han llegado 186 soldados, personal de Ambulancias militares y 30 mulas y caballos. También venía en dicho buque el inspector general de Sanidad militar.

Esperase la llegada de tres compañías de Ingenieros y una batería de montaña.

El día 29, y previa autorización del general Aldave, cruzaron el Kert 20 moros amigos de España para celebrar una conferencia con los cabileños de la harka. La conferencia se celebró en un poblado de Beni-Sidel.

Asistieron á la junta 80 moros, mandados por Metalzi.

El caid Isal Allal se lamentó de que la harka viene á guerrear contra los guleyayas, que están conformes con servir á España, que respeta sus usos y costumbres y su religión.

El Metalzi dijo que sólo habían venido por haber oído fuego de fusilería en Beni Sidel y querer proteger á sus hermanos.

Allal repuso que no le convenía tal contestación.

Los moros amigos han regresado á las posiciones.

Aquí se dice que hablando corrido entre las cabillas la voz de que los guleyayas ofrecían 1.000 duros por la cabeza de Mizian, éste ha tomado tal miedo que vive en continuo sobresalto, desconfiando de su propia sombra y cambiando diariamente de sitio así para comer como para dormir.

La harka enemiga, que disminuyó estos días, espera refuerzos del Rif oriental; pero se cree que éstos no acudirán por la honda impresión que en ellas causaran los últimos escarmentos.

Las fuerzas de segunda línea, que llegaron hace poco de la Península, efectúan maniobras á diario para acostumbrarse á la vida y el servicio de campaña.

CONFLICTO FRANCO-ALEMÁN

En París.

El Consejo de ministros, después de discutir la Nota de Alemania acordó mantener el criterio esencial de la última respuesta y aceptar algunas de las modificaciones propuestas por Kiderlen.

Sagudamente fué enviada á Berlín la respuesta del Gobierno francés.

Es, pues, lo más probable que haya otra Nota de Alemania.

Los términos de la cuestión francesa son altamente conciliadores.

En Berlín.

Ayer domingo, á las doce, quedó entregada al ministro de Negocios Extranjeros de Alemania la respuesta del Gobierno francés por el embajador en Berlín M. Cambón.

Una alianza de España y Alemania

El corresponsal de L'Echo de Paris en Berlín telegrafía que en una reunión organizada por los pangermanistas de Brunswick, el doctor Wirth, miembro del Reichstag, ha afirmado que, hace quince días, el Imperio alemán rechazó una alianza que se le había ofrecido. Añadió Wirth, sin duda para aclarar la anterior noticia, que poco de vaga, que el embajador alemán en Madrid, príncipe de Ratibor, celebró recientemente con el Rey de España una conferencia de varias horas.

Termina el corresponsal de L'Echo asegurando que, interrogado por telégrafo sobre estas noticias, el ministro de Negocios Extranjeros contestó con un laconico despacho que decía textualmente: «No es inexacto.—Kiderlen.»

La cosa no deja de tener gracia.

Fantasmas y visiones

En las Alpujarras existe una extensión considerable de terreno donde la pródiga Naturaleza derrama á manos llenas la savia reproductiva de frutos y cereales, cuya circunstancia hizo que los moros se resistieran en ella como última residencia de su dominación en España, y que, por efecto del cruzamiento de razas, transmitieran á las actuales generaciones esas imaginaciones fantásticas y exaltadas, donde surge lo extraordinario é inverosímil, con brillantes colores, ilusorios pensamientos, dorados cármenes y pensiles, tesoros escondidos y parrasos enloquecidos.

Aún hay quien asegure, por comprobarlo todos los años personalmente, que agazapado tras una loma en la eminencia de la próxima sierra, sonadas que son las doce de la noche del 23 de Junio, ve clara y distintamente salir por entre aquellas breñas un compacto y numeroso ejército, cubierto de deslumbrantes cotas y armaduras, cabalgando corceles adorneados de acrasadas gualdrapas, que al mando del famoso y casi imaginario Bernardo del Carpio, terror de la morisma, permitidos su encantamiento sólo en aquella noche hasta la madrugada presentarse al mundo, ostentando el empuje y gallardía de que estaban dotados, ejecutando evoluciones y maniobras militares hasta los primeros tintes del alba, que desaparecen inopinadamente entre las abruptas montañas alpujarreras.

¡Cualquiera se atreve á intentar convencer de lo contrario á aquellos sencillos aldeanos, que con los ojos de la fe ven tamañas inverosímilidades, fraguadas, como decimos anteriormente, por imaginaciones calenturientas! Compréndese que, á guisa de pesadilla, se vean y palpén acciones de la vida real, bajo la presión de un desequilibrio y pesado sueño; pero despierto y en el pleno goce de los cinco sentidos, ver y palpar como cosa que no deja lugar á dudas ejércitos, encantamientos y paraísos de hadas que subyugan y aprisionan, es inexplicable.

Entre las innumerables fantasmas de aquellos naturales, como la desierta anteriormente, hay otra que merece consignarse por lo extraño é inconcebible, pero frecuentemente repetida á los pequeñuelos en noche tenebrosa alrededor del hogar; cuenta todos que abren dilatada brecha en la terna imaginación infantil.

Toda la tierra, como sabemos, está salpicada de profundas simas é interminables cavernas, cuyos caldeados gases y vapores desahogaron al aire libre, dejando el vacío en aquellos antros, de los que los prehistóricos guerreros se aprovechaban para efectuar sus operaciones de sorpresa.

Pues bien; el les Alpujarras hay una de estas cavernas que, en la noche de San Juan, muestra á su entrada una linda joven, de cabello rubio ensortijado y trezado á la espalda, que se ocupa precipitadamente en lavar y confeccionar dentro de gran pozal de plata innumerables madejas de oro fino, con el solo objeto de entregar á su incógnito prometido la labor de aquel año, más las de los centenares posteriores á su encantamiento.

Esta idealidad es una princesa, cuya redención y la de su pueblo, de excepcional riqueza, ha de llevarla á cabo un galán valiente y decidido, que al presentarse á las puertas de la caverna, al hacer desaparecer con su presencia á la joven, la habrá de perseguir en la oscuridad, atravesando y salvando multitud de obstáculos y mortales peligros, hasta llegar al final, ya cansado y exhausto, donde á la luz de lejana claridad tendrá que sostener titánica lucha, dando muerte con su afilado y unal á un formidable dragón, guardador de la entrada de aquella mansión. Destruído de esta suerte el conjuro del encantamiento, presentárasele entonces la princesa en traje de boda, y detrás su pueblo proclamando por soberano al libertador.

Muchos fueron los jóvenes que en épocas anteriores se propusieron dar cima á empresa de tal magnitud, jóvenes que fueron víctimas de su arriesgada temeridad.

Esto nos cuenta y asegura la tradición; pero lo que sí puede afirmarse, que hoy día, á pesar de las recompensas ofrecidas, entre ellas la posesión de una hada, princesa hoy día, ninguno se ha atrevido á llegar siquiera á la entrada de la caverna que nos ocupa en la noche de San Juan: pues bien; sea porque la joven al sentir pasos extraños desapareciera, bien porque el valor y la osadía de los tiempos que corremos tienen su límite, es lo cierto que en la tradicional noche nadie osa ya penetrar por allí á las entrañas de la tierra.

Nos parece que no puede llegar á más la exaltación de la fantasía, que únicamente la

constante faena de los encargados de la instrucción infantil irán poco á poco destruyendo, formando los cinientos de donde la ciencia aranca para ya en la pubertad de sus discípulos hacer que desaparezcan estas y otras muchas invenciones emanadas de la ignorancia que da rienda suelta á disparatadas tensiones nerviosas, repercutiendo y haciendo presa del centro cerebral.

Francisco Atienza Cobos.

PORTUGAL

Conspiración monárquica

Oporto, 1.

Se ha logrado dominar por completo la sublevación intentada ayer por los partidarios de la Monarquía, y que tenía ramificaciones en varios puntos de la región Norte y hasta en Lisboa.

Los conspiradores detenidos han sido embarcados en los cruceros «Adamastor» y «San Rafael».

La operación se ha hecho con grandísimas precauciones para impedir que los presos lograsen evadirse. Daban escolta á cada grupo de realistas numerosos contingentes de fuerzas del Ejército y la Marina.

Al peso de los conspiradores la multitud prorrumpe en entusiasmas vivas á la Patria y la República y en gritos de ¡Mueran los traidores!

Durante el día de hoy no ha ocurrido nada anormal, y el orden parece asegurado.

A consecuencia de los sucesos, el gobernador de la provincia presentó la dimisión de su cargo; pero el Gobierno no ha querido admitirla.

Han sido puestos en libertad algunos detenidos cuya inocencia se ha probado, entre ellos el Sr. Vieira Cruz, gerente del Palacio de Cristal, y el doctor Thiago Almeida, secretario de la Escuela Médica.

En los Centros oficiales de esta capital siguen asegurándose que entre los comprometidos en el movimiento monárquico no figura ningún militar.

La Policía continúa practicando minuciosos registros y detenciones.

En Lisboa se han efectuado también detenciones, y continúan los registros, pues se sabe que hay numerosos complicados.

Intos militares.

En una nota enviada á los periódicos por el representante de Portugal se hace constar que la tentativa de sublevación realista ha quedado totalmente sofocada. El Ejército permanece fiel á las instituciones republicanas y dispuesto á defenderlas.

Los presos han sido enviados á las fortalezas de Lisboa, y se les juzgará sin demora.

El orden es completo en todo el país.

El Gobierno recibe de todas partes felicitaciones entusiásticas.

Anoche manifestó el ministro de la Gobernación que, según informes de origen particular, el movimiento monárquico en Porto y sus inmediaciones estaba sofocado; pero que había gran agitación en toda la parte Norte del país vecino, donde se dice que ha sido cortado el telégrafo y volado un puente.

CONFLICTO ITALO-TURCO

Combates navales

Al Sur de Prevesa.—Torpederos turcos.—La escuadrilla del duque de los Abruzzos.

París, 1.

Parecen confirmados los rumores de una derrota sufrida por la escuadra turca.

Se han librado dos combates, si así pueden llamarse unos hechos de guerra en que la parte más débil no ha podido apenas poner resistencia á sus fuertes agresores.

El duque de los Abruzzos, almirante de la escuadra de torpederos de Italia, supo que varios destroyers turcos de los que estaban fondeados en el puerto de Prevesa se habían hecho á la mar, y dió orden de que se les dejase alejarse hacia el Sur. Cuando ya estuvieron á alguna distancia, dispuso un movimiento envolvente, que se efectuó con grandísima rapidez.

Los barcos turcos se defendieron valientemente, pero sus disparos fueron en absoluto ineficaces; ni un solo proyectil llegó á la flota enemiga, mientras la artillería italiana disparaba como en un simulacro y fueron escasos los tiros que no aprovecharon.

La pelea duró muy poco tiempo. Dos buques turcos quedaron pronto fuera de combate, y los demás pudieron huir á refugiarse en Prevesa.

Parte de las tripulaciones de los torpederos

echados á pique se ahogó. Los marinos italianos se negaron á recoger á los naufragos que pedían auxilio.

Otro combate se ha librado en aguas de Prevesa, y en él fueron destruidos y se hundieron los torpederos turcos «Harmidie», «Alpagot» y «Tarabulis». El «Alpagot», sobre todo, era un buen buque. Había sido construido en 1904 por la Casa Ansaldo. Los italianos han destruido un barco que precisamente honraba á su industria naval.

Rumores desmentidos.—Entusiasmo en Roma.—Llegada de prisioneros.—Tropas expedicionarias.

Roma, 1.

Desmientese que los marineros de la escuadra italiana hayan desembarcado en Trípoli. Está acordado que solamente desembarquen fuerzas del Cuerpo expedicionario cuando sea oportuno.

También se desmiente el rumor de haber encallado en aguas de Trípoli el acorazado italiano «Pisa».

La Tribuna acaba de recibir un telegrama de Constantinopla diciendo que durante la noche y la madrugada última debió verificarse un combate naval en el mar Egeo. Desde los Dardanelos se oía un frecuentísimo cañoneo en dirección Oeste. Los cónsules europeos en los Dardanelos han teleografiado también confirmando.

El Gobierno turco ha ordenado que se concentren en el Bósforo y estén dispuestos á zarpar todos los barcos de guerra, hasta los más viejos.

Mientras unos telegramas dicen que la escuadra italiana ha destruido por completo á la turca (aunque esto no está confirmado oficialmente), otros dicen que los turcos lograron sustraerse á la persecución.

El entusiasmo del público al conocer la noticia por los transparentes de los periódicos no ha tenido límites. Ante las redacciones se agolpa un gentío enorme.

Ha llegado á Tarento el transporte turco capturado en el mar Egeo. Lleva á bordo armas, municiones y víveres, 10 oficiales y 200 soldados prisioneros.

Anoche salió de Italia, protegido por la Policía, el personal de la Embajada turca.

El general Caneva, comandante del Cuerpo expedicionario á Trípoli, conferenció anoche extensamente con el ministro de la Guerra. Hoy marchó á Nápoles, donde se reunirán los tres batallones de cazadores que ha de mandar. En la estación le despidieron con frenéticas aclamaciones más de 30.000 personas.

La guerra en Europa.—Los austriacos en Trípoli.—Dificultades para Turquia.—Actitud de la Albania.

Paris, 1.

Un despacho de una agencia oficiosa austriaca dice que en Constantinopla se considera que el desembarco de los italianos en Prevesa es una medida pasajera. Se espera que el Gobierno italiano se atendrá á las garantías que ha dado respecto á Albania.

La opinión pública, excitadísima, protesta violentamente del intento italiano de traer la guerra desde Africa á Europa. En los Circulos militares de Viena se formulan violentas críticas contra el desembarco de las tropas italianas en el Egeo.

Mañana se reunirá la Cámara turca. El Gobierno pedirá créditos para hacer frente á la situación y un voto de confianza. En seguida se suspenderán las sesiones. Si no se concede el voto de confianza será disuelto el Parlamento.

En despatches de Atenas se dice que la situación política en Creta está muy embrollada; se teme que estallen turbulencias en el interior de la isla, y que el pueblo pida con las armas en la mano la anexión inmediata á Grecia.

El acorazado austriaco «Carlos VI» es á llo en Fiume para zarpar á la primera orden con rumbo á Trípoli, á fin de proteger las vidas y haciendas de los súbditos austro-húngaros.

Los correspondientes de algunos periódicos en Roma afirman que Italia, por ahora, sólo tiene el propósito de ocupar algunos puntos de la costa de la Tripolitania y de la Cireneica, ó sea Trípoli, Derna y Benghazi, y se abstendrá de invadir el interior de la región, mientras no cambien las circunstancias.

La Gaceta de Colonia anuncia que el Gobierno turco se ha dirigido al de Berlín para pedirle que Alemania sirva de intermediaria entre Italia y el Imperio otomano.

El periódico oficioso cree que esta demanda servirá de base para convocar una conferencia internacional de las grandes potencias europeas, á fin de evitar que la situación se complique y se planteen nuevos y peligrosos problemas.

Los periódicos de Londres examinan el caso de que pretendiera el Gobierno otomano utilizar Egipto para el paso de las tropas turcas que se envíasen á Trípoli.

El ferrocarril de Hedjar y el Nilo es un medio excelente para el envío de refuerzos á Cireneica y Tripolitania, y no es dudoso que la Sublime Puerta explotará la voluntad del «Foreign Office» para saber á qué atenerse.

Claro está que el Imperio otomano tiene una base excelente para su petición, y es que los Tratados de 1840 y 41 han afirmado clara y terminantemente la soberanía del Sultán sobre el territorio del Jádive; pero hay, en cambio, dos precedentes: el de 1882, cuando la insurrección de Arabi Bajá, y el de 1906, cuando el incidente de Akaba, en que no se constituyó el paso de las tropas turcas.

Respondiendo á esta conducta, se cree que Inglaterra hará ahora lo mismo y se negará á que Turquia utilice el ferrocarril indicado.

Telegrafian de Valona (Albania) que los directores del Club Unión y Progreso, formado por elementos de la Joven Turquia, convocaron el viernes á los notables del país y á los comerciantes para invitarles á declarar el boicottaje contra Italia.

Los reunidos acordaron responder que, interpretando los sentimientos de la población, no podían adherirse al boicottaje propuesto, en razón á las relaciones amistosas y á los intereses que unen á Albania con Italia.

Neutralidad de España.

Hoy publica la Gaceta la comunicación oficial sobre ruptura de las hostilidades entre Italia y Turquia y la declaración de neutralidad de España.

Información de Marina

Movimiento de barcos.

Salleron: De Sanlúcar, el «Ponce de León». De Melilla, el «Carlos V». De Vigo, el cañonero alemán «Hausa». Fondaron: En Barcelona, el «Terneros». En la Carraca, el «Proserpina». En Huelva, el «Ponce de León». Salió de San Carlos el torpedero núm. 11. En Málaga, el «Recalde».

Reales órdenes.

Comisionando al capitán de Infantería de Marina D. Doméstano Villalobos para hacerse cargo de los elementos destinados al grupo de ametralladoras de las fuerzas del Cuerpo en Larache.

Declarando excedente al capitán D. Antonio Ferro, y confirmando destinos al de igual empleo D. Cayetano Brufán y al primer teniente D. Tomás Llóret.

APERTURA DEL CURSO

En la Universidad Central

Ayer tarde, á las cinco, se celebró en el Paraninfo de la Universidad la apertura del curso académico.

Presidió el ministro de Instrucción pública, acompañado de los Sres. Santamaría, Carracedo, Ureña, Altamira, Conde y Luque, Calleja Antón, Castro y Carrasco. En el estrado muchos doctores, y en las sillas numeroso público.

Discurso del Sr. Montejo.

El docto profesor Sr. Montejo leyó un brillante discurso acerca de «Las instituciones modernas para prevenir ó resolver los conflictos entre patronos y obreros».

Estudió la legislación, y puso de relieve la necesidad de estudiar las ciencias sociales. Dijo que convenía someter los conflictos á decisión de árbitros. Hizo extenso resumen de las legislaciones extranjeras, y trató de los procedimientos á seguir en las huelgas y de los Tribunales especiales, y exhortó á la juventud á que cultive con entusiasmo las investigaciones científicas.

El discurso, verdaderamente notable, fué muy aplaudido. Acto seguido procedióse al reparto de los premios ganados por los escolares en el pasado curso.

Discurso del Sr. Gimeno.

El ilustre ministro de Instrucción pública dedicó los primeros periodos de su discurso á levantar el espíritu del profesorado de los posibles desencuentros generados por el pesimismo que producen los desencantos del pasado y de estimularle á la esperanza en lo porvenir; anunció que, á estilo mercantil, iba á hacer un balance recogiendo, para comentarlas, las principales afirmaciones de la pedagogía contemporánea.

Entre ellas señaló, en primer término, la proscripción de la memoria y el verbalismo, en aras del método intuitivo, como única orientación en pedagogía; sosteniendo el criterio de que no se puede sentar en absoluto tal afirmación, pues la memoria, como facultad activa del alma, no es de despreciar, y puede prestar inapreciables servicios en la obra docente.

No se puede, ni se debe, á su juicio, fiar todo al material y á la experiencia, y buena prueba de que no cabe dar á estos elementos la exclusiva está en que sin primero, ó con el escaso, y aun rudimentario, se realizaron los grandes descubrimientos científicos en un periodo de diez años, á partir de 1840.

Así han realizado aún mucho después los suyos Pasteur y Ramón y Cajal.

Otra de las cosas que prescriben es la concesión de premios y honores á los alumnos que han dado pruebas de más notable aprovechamiento, y la emulación que de ella se deriva, sustituyéndola con el principio estoico del deber cumplido.

Y el ministro, con singular vigor de concepto y calor en la expresión, ajujó razonamientos concluyentes y autorizados estímulos, encaminados á probar que la emulación es el incentivo de la lucha por la existencia, elemento impulsor y determinante de nuestros actos en la esfera humana, y hasta factor esencial en la lucha por la conquista de la bienandanza en el mundo mejor, toda vez

que para el que cree en la vida ultraterrena compendíase ésta, deleznable, en la emulación por el cultivo de la virtud para lograr la suma felicidad y huir de una eternidad de dolores.

En consecuencia, la emulación, que lo es todo, no debe desaparecer de la obra pedagógica.

En análogo sentido se expresó el orador con respecto á los exámenes, tan combatidos hoy como el empleo de la memoria y el otorgamiento de distinciones.

Cierto es, en su sentir, que tal como se practican constituyen una rámpa y, por ende, un mal gravísimo para la enseñanza.

Y no lo es menos que, en contra de este sistema de prueba, militan testimonios tan autorizados como el de Max Muller en Inglaterra y el del insigne pedagogo D. Francisco Giner de los Ríos en España.

Pero, preguntaba, ¿es posible prescindir en absoluto del examen? ¿Qué elementos de juicio y conocimiento de la acción docente puede tener un profesor ante un contingente de 150 alumnos, de los cuales apenas si conoce de vista á los que se sientan en los primeros bancos de la clase?

Convenga, pues, á su entender, reducirlo á sus verdaderos límites, darle otras formas, pero no suprimirlo.

El Sr. Gimeno puso fin á su magnífico discurso consagrando felicisimos periodos á la educación del sentimiento patrio, excitando al profesorado á producir primero y mantener después vivo y perenne el sagrado fuego del amor á la Patria en los alumnos, robusteciendo su voluntad y despertando su cerebro para que el muchacho débil se convierta en hombre dispuesto á afrontar los mayores peligros en defensa de la tierra que le vio nacer.

La concurrencia se cegó con ruidosas y largas salvas de aplausos á la grandilocuente oración del Sr. Gimeno, y cuando se extinguió el eco de la entusiasta ovación, éste, en nombre de S. M., declaró abierto el curso de 1911 á 1912.

El banquete de noche.

Verificóse en el ministerio de Instrucción pública, organizado por el ministro del ramo para solemnizar la apertura del curso académico.

Asistieron á la fiesta el Gobierno, profesores, tanto civiles como militares, académicos, representantes de todas las corporaciones y los alumnos premiados. En total, sumarian los comensales unos 200.

El ministro de Instrucción pronunció un breve discurso haciendo notar que el Gobierno ha querido, con la fiesta que se estaba celebrando, dar la importancia que merece á la inauguración del curso académico.

Elogió al profesorado, animándole para que siga su científica y patriótica labor, y terminó con vivas á la Patria y al Rey.

El Sr. Canalejas pronunció á continuación un discurso elocuentísimo.

Comenzó diciendo que se congratulaba de la organización de la fiesta, que indudablemente quedará y se ampliará en años sucesivos, porque es de esperar que á ella concurrirán las madres de los alumnos premiados para gozar del triunfo de los hijos.

Invitó á los profesores para que continúen inculcando á la juventud ideas de patriotismo, porque así seremos un pueblo fuerte, dispuesto á cumplir con nuestro deber, como ahora lo cumpliremos en Africa.

Se dotó de que algunos espíritu apocados se enseñen á España que no se mezcle en aventuras. Los que tal hacen, agrágo, no quieren ver que nuestra nación tiene ineludibles deberes é innegables derechos al otro lado del Estrecho.

Brindó el Sr. Canalejas por la Patria, el Rey, el Ejército, la Marina y por las respetables Corporaciones representadas en la fiesta.

El jefe del Gobierno fué muy aplaudido.

Institución curiosa

Florencia ha celebrado recientemente el primer centenario de la reconstrucción de la Academia de la Crusca, suprimida en 1773, y establecida de nuevo en 1811, por deseo expreso de Napoleón el Grande, el cual decía que los toscanos son «los que hablan más perfecto dialecto italiano», y añadió: «Importa á la gloria de nuestro imperio y á la de las letras que esta lengua elegante y fecunda se transmita en toda su pureza.»

Seguramente muchos de nuestros lectores no habrán oído hablar jamás de la Academia de la Crusca, y, sin embargo, esta institución tiene para la lengua italiana la misma importancia que para la castellana nuestra Real Academia de la Lengua; difiere, sin embargo, de ésta en que no es de creación oficial, y por eso mismo su historia es más accidentada.

Puede decirse que la Crusca nació de la antigua Academia Florentina, fundada en 1540. En 1582, cinco miembros de esta última acostumbaban reunirse para comer juntos, discutir sobre el lenguaje é improvisar poesías alegres. Entre ellos había dos escritores conocidos: Antonio Grazzini, llamado por sobrenombre el Lasca (Albur, en italiano), y Juan Bautista Beti. Pronto se unió al grupo un sexto individuo, Leonardo Salviati, escritor un tanto pedante, pero gran estilista, que señaló á las reuniones un fin é hizo adoptar la denominación de Academia de la Crusca, es decir, del Salvado, tomando él mismo el sobrenombre de Enharinado.

La muerte del Lasca y del académico Zanchini estuvo á punto de hacer fracasar la naciente Academia; pero Salviati trajo á ella seis miembros más, reuniéndose así diez, que eligieron por «archicónsul» á Beti. Poco después la Academia redactaba sus estatutos decidiendo ocuparse en dar conferencias y sesiones públicas sobre asuntos literarios. El número de académicos fué aumentado; otras academias se unieron á sus trabajos, y en 1590, protegida por Pedro de Médicis, adoptó un lema: *Il più bel fior ne coglie*, emprendió la corrección del Dante y decidió publicar un diccionario. Los académicos se repartieron la letra A y se pusieron á trabajar con entusiasmo, acumulando materiales durante seis años, al cabo de los cuales se encargó de clasificarlos una Comisión de diez y nueve individuos, entre los cuales se contaban el archicónsul Bardi, apodado el Molido (Trito), Miguel Angel Buonarroti el joven, llamado el Amasado (Impastato), etc. Otra Comisión vigiló la impresión y la tirada, y en cuanto á los fondos para la publicación, salieron del bolsillo mismo de los académicos, sin ayuda ninguna oficial. Publicóse aquel primer Vocabulario en Venecia, en Enero de 1612, y sólo once años más tarde apareció la segunda edición, también en Venecia, en un volumen en folio, edición debida principalmente al celo del secretario de la Academia, Sebastián de Rossi, el Pan-Bazo (Inferigno).

Transcurrieron cerca de sesenta años antes de que apareciera una tercera edición del diccionario, que fué en breve seguida de la cuarta. La Crusca seguía protegida por Leopoldo de Médicis, quien, siendo él mismo un cruscón, introdujo la costumbre de que los académicos se sentasen sobre un cuévano invertido, con una pala de remover el grano por respaldo. Todavía se conservan la mayor parte de estas palas, con los nombres y los emblemas de los antiguos miembros.

Pasó en seguida la singular Academia; á partir de 1760, se hallaba en completa decadencia, de la que por cierto participaban también la Academia Florentina y la llamada de los Apáticos. Queriendo regenerarlas, el gran duque Pedro Leopoldo las suprimió y creó una sola, que denominó Florentina (1783) y que dividía en dos secciones, una consagrada á la historia de la legislación y de la economía pública, y otra á la lengua toscana; esta segunda era la Crusca. De nada sirvió esta nueva organización: en 1793 se anunció que iba á darse á la imprenta una edición del diccionario, pero la promesa quedó sin cumplir. Hubiérase dicho que las tradiciones de los antiguos cruscónes habían muerto para siempre.

Y así fuera si Napoleón no la hubiera resucitado, creando de nuevo la Crusca como una institución separada, cuyo objeto sería velar por la pureza de la lengua italiana, señalar los autores que deben considerarse como autoridades, y publicar, no sólo un gran diccionario, sino otros más manuales, vocabularios dialectales, etc. La nueva Crusca emprendió sus labores seriamente, abandonando todas las rancias puerilidades, tales como el uso de sobrenombres alusivos á la industria harinera ó de los asientos en figura de cuévano. Sin embargo, hasta el año 1863 no empezó á publicarse la quinta edición del diccionario, cuyo primer tomo se puso á la venta tres años más tarde. Proyectábase publicarlo en ocho tomos; pero á medida que el trabajo, trabajo de paciencia y de perseverancia, fué avanzando, se vio que habría que darle mayor extensión. En efecto; la obra, verdaderamente monumental, no ha terminado todavía, y el tomo décimo, que acaba de publicarse, sólo llega hasta la letra N. Pero hay que confesar que este diccionario no tiene igual entre los que publican las academias de otras naciones, y que una vez se halle terminado, podrá considerarse como modelo digno de ser imitado en todas partes.

Notas políticas

La Bolsa y la guerra.

Las impresiones de hoy en la Bolsa son más optimistas que estos días.

Circulaba el rumor, que ha influido bastante en el mercado, que las potencias estaban resueltas á intervenir en el conflicto italo-turco, para solucionarle pacíficamente.

De Portugal.

Según noticias comunicadas por el Gobierno portugués á nuestro ministro de Estado, ha sido venida por completo la insurrección anárquica que estalló estos días.

Por noticias particulares se afirma que la situación no es tan pacífica como la refleja aquel Gobierno.

Embajador portugués.

El Sr. Canalejas espera recibir mañana del Gobierno de Portugal la petición de *placet* para el nombramiento de nuevo representante en Madrid.

Firma de Gracia y Justicia.

Su Majestad el Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Nombrando presidente de la Audiencia de Madrid á D. Manuel del Valle. Idem fiscal de la misma á D. Juan Toledo.

Idem abogado fiscal del Tribunal Supremo á D. Marcelino González, actual-

mente presidente de la Audiencia de San Sebastián.

Jubilando al magistrado de Valladolid D. Lucino Martínez.

Recaudación de Septiembre.

La recaudación de Hacienda en el mes de Septiembre, según datos oficiales, ha sido: de 2.231.000 pesetas en Barcelona, 972.000 en Coruña, 778.000 en Girona, 704.000 en Valencia y en Zaragoza 703.000.

Ha sufrido baja en la recaudación; Granada, Málaga, Tarragona, Vizcaya y Canarias.

La cuenta corriente del Tesoro asciende á 53.308.514 pesetas en plata, y 47.123.747 pesetas en oro.

El general Luque á Melilla.

El ministro de la Guerra llegó hoy á Málaga sin novedad.

Suponía el ministro de la Gobernación esta tarde, aunque no tiene noticias del gobernador, que el general Luque habría embarcado ya en el «Pelayo» con rumbo á Melilla.

Consejo de ministros.

Mañana se celebrará Consejo de ministros preparatorio del que se verificará el jueves en Palacio presidido por Su Majestad el Rey.

Viaje de un gobernador.

Hoy ha llegado á Madrid el gobernador de Zaragoza, que viene para asuntos particulares.

Visitó el ministro de la Gobernación.

Huelga en Murcia

Las noticias oficiales que se tenían hoy de la huelga en las fábricas de sedas de Murcia no acusan mejora alguna, continuando en el mismo estado.

La intervención para buscar una solución de la Junta de señoras fué infructuosa. Esta tarde volverán á hacer nuevas gestiones, aunque se desconfia del buen éxito.

Telegrama oficial

Melilla, 2.

Capitán general al ministro de la Guerra. General Ordóñez me comunica que noche pasada hicieron algunos disparos desde Talusita y orilla izquierda Kert sobre Ishafen ó Imarufen, sin causar bajas.

Información de Guerra

Labor del general Martitegui.

El director de la Guardia civil, general Martitegui, ha tenido la feliz iniciativa de modificar en parte, el reglamento del Colegio de Huérfanos del Instituto; en estas modificaciones se ha dispuesto que se hagan extensivos los hijos de los guardias que mueran en función del servicio, los beneficios que el prelado reglamento concede únicamente.

Por esta disposición cobrarán 75 céntimos diarios los huérfanos, con cargo á los fondos de dicho benéfico establecimiento.

La primera niña que disfrutará de estas ventajas será, por disposición expresa del general Martitegui, la hija del infortunado cabo de Penagos, Tomás Vicer te, muerto en el cumplimiento de su deber.

Los ascensos de este mes.

Los ascensos en las diversas Armas y Cuerpos serán este mes:

Infantería: Seiscientos coroneles, 18 comandantes, 21 capitanes y 24 primeros tenientes. En la Escala de reserva dos capitanes y cuatro primeros tenientes.

Caballería: Trescientos coroneles, cuatro comandantes, cuatro capitanes y siete primeros tenientes.

Artillería: Doscientos coroneles, tres comandantes, tres capitanes y cinco primeros tenientes.

Ingenieros: Un comandante, cuatro capitanes y seis primeros tenientes.

Carabineros: Un teniente coronel, un comandante, un capitán, tres primeros tenientes y tres segundos de la Escala de reserva, é ingresa un primer teniente de Infantería.

Guardia civil: Un segundo teniente de la Escala de reserva y dos sargentos, á segundos tenientes de la Escala de reserva, é ingresa un primer teniente de Infantería.

Administración Militar: Hay una vacante de comisario de guerra de primera clase y otra de comisario de segunda.

Sanidad Militar: Asuenden un médico mayor y dos médicos primeros.

Veterinaria Militar: Un veterinario mayor, ídem íd. primero y ídem íd. segundo. Brigada Sanitaria: Un ayudante segundo de la Escala de reserva.

Oficinas militares: Un archivero tercero, un oficial primero, dos oficiales segundos, dos terceros, dos escribientes, de primera clase y dos de segunda.

Vuelta á activo.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo al capitán de Artillería D. José Caredo Salcedo.

Clasificación.

Ha sido declarado apto para el asenso el subintendente D. Eduardo Butler.

Fallecimiento.

Ha fallecido en Sevilla el comisario de Guerra de primera clase D. Manuel Vargas Vacante.

Se anuncia una vacante de capitán de caballería, profesor de la cuarta sección de la Escuela central de tiro.

Ascensos en Ingenieros.

Mañana publicará el Diario Oficial la propuesta de ascensos de Ingenieros.

Gratificación.

Se ha concedido la gratificación de 600 pesetas al médico primero D. Olegario de la Cruz Repilla, destinado en la subdirección médico-militar.

Destino.

El capitán de Infantería D. Claudio Temprano Domingo pasa a situación de excedente en Melilla y continúa a las órdenes del capitán general de dicha plaza.

Médico a activo.

Entra en turno de colocación el médico mayor en situación de excedente D. Carlos Vicente.

Destinos en Estado Mayor.

En Estado Mayor han sido destinados: Capitanes D. Ricardo Guerrero Uguet, a la Capitanía general de la sexta región, y en comisión, a la Escuela Superior de Guerra; y D. José Martín Prats, a la Capitanía general de la primera región.

Capitanes de Estado Mayor de nuevo ingreso.

D. Luis Villanueva López, a la Capitanía general de la tercera región; D. Juan Seguí a la de Melilla; D. Luis Ramírez Mirer, a la de la primera región; D. Valentín Gallarza, a la Dirección de la cría de caballos y remonta; D. Mariano Santiago Guerrero, al Gobierno militar de Meurora y plaza de Mahón.

D. Alfredo Castro Dávila, a la Capitanía general de la séptima región; D. Ricardo Ríos Ratanera, a la de la quinta; D. Anastasio García Espinosa, a la de la quinta; D. Carlos Quintana Barjano, a la de la tercera; D. Luis González Victoria y D. Francisco Brix Sanz, a la de la segunda; D. Eloy González Simeón y D. Hilario Etergo Esparza, a la de la quinta.

D. Alfonso Bajo Lucía, a la de la primera; D. Abelardo Nieto Ladrón, a la de la quinta; D. Hermenegildo García Alarcón, a la de la sexta; D. Leandro de Haro y Ladrón de Guevara, a la de la primera; D. Pascual Arbós Serrá, al Gobierno militar de Ceuta, y D. Juan Sánchez Plasencia, a la Capitanía general de la primera región.

Dos hazanas más de los automóviles

En el puente de Toledo fué atropellado ayer tarde por un automóvil el niño de seis años Manuel Reyes, que resultó con una herida grave en la cabeza y con lesiones graves en todo el cuerpo.

En la calle de Bravo Murillo, a las nueve de la noche, se repitió el mismo suceso.

Una joven de quince años, Felisa Fernández, que intentó atravesar la vía, fué atropellada por un automóvil, propiedad del señor Avial.

La infeliz muchacha resultó con la pierna izquierda horribilmente magullada. Y pueden seguir los atropellos.

DE HISPANO-AMERICA

Desde Méjico

Ha sido apedreado en la capital de la vecina República el general D. Bernardo Reyes al pronunciar en un mitin su primer discurso de propaganda en favor de su candidatura para la Presidencia. Así nos lo acaba de comunicar el cable.

La plataforma de Gobierno que para el caso de conquistar el triunfo piensa adoptar el referido candidato, no se la dejaron exponer siquiera los concurrentes, porque los tumultos se iniciaron desde el comienzo del acto, lo cual prueba que el escándalo fué bien preparado.

Entre los sablazos repartidos por la Policía para dispersar a los revoltosos, las pedradas arrojadas por éstos y los naturales atropellos, resultaron unas cuarenta y tres personas heridas, más ó menos graves.

Y es que los amigos de Madero no pueden conformarse con que éste vaya perdiendo sus prestigios y su popularidad, que lo tenían convertido hasta hace poco en la figura indiscutible para subir a la Presidencia de la República, y han determinado iniciar una guerra sin cuartel entre el jefe de la revolución y el general Reyes, cuyas muchas simpatías han despertado celos profundos que, poco a poco, se van trocando en enemistades y odios profundos y gravísimos.

La campaña próxima promete, por lo tanto, ser muy enconada durante el período electoral; y lo peor es que, a ese paso, será sangrienta.

Lamentarán muy mucho hoy esos

amigos de Madero, y hasta este mismo, el haberse permitido el regreso al país al general Reyes, al cual le imputan, cuando menos, el delito de haber traicionado a Madero y otras mil lindezas por el estilo, á que suelen siempre conducir los apasionamientos políticos.

Claro es que en cambio los admiradores y amigos de Reyes argumentarán que esa actitud de hostilidad y ese excusable acto de apedrearlo una turba de canallas, es la palpable demostración de la envidia que han provocado en Madero las simpatías y popularidad que Reyes goza y el despecho consiguiente por su posible victoria y lo acusarán acremente, como el instigador principal de fraguados complots, huelgas y algaradas reprobables y antipatrióticas.

Y esto que decimos está basado en el hecho de que cuando regresó Madero de su viaje al Estado de Morelos, según aseguraba la Prensa, el presidente provisional, Sr. De la Barra, le pidió las pruebas que tenía para acusar, como lo venía haciendo, al general Reyes fe de lealtad y de no ser un ciudadano útil al país, cosa que no pudo demostrarle el Sr. Madero.

La rivalidad y el antagonismo han abierto una peligrosa línea divisoria bien acentuada ya entre maderistas y reyesistas, como definidos están en dos campos antagónicos también entre los mismos revolucionarios los partidarios de Madero y los del ex ministro Vázquez Gómez, cuyos dos nombres, como lo acaba de manifestar el primero en un discurso, no pueden ir unidos en la misma candidatura que haya de presentarse al Cuerpo electoral en las elecciones próximas.

Y ya que incidentalmente hemos mencionado el viaje del Sr. Madero al Estado de Morelos, adonde, como es sabido, fué con el plausible propósito de interponer su autoridad para sofocar la rebelión capitaneada por Zapata, recogemos como un dato más que desde Cuernavaca le dirigieron al presidente de la República un escrito, firmado por los vecinos más preeminentes de la ciudad, rechazando la intervención de aquel señor en los asuntos del Estado, y repudiando los distintos nombramientos que llevó á cabo, incluso el de su hermano Raúl como jefe de armas, fundándose en la protesta en que con ello se establecería la preponderancia de los maderistas, la cual consideran muy dañosa.

Añadían en sus quejas que el Madero pretendía alejar los federados y retener á Emiliano Zapata, con el fin de asegurar su hegemonía política y hacer triunfar su candidatura, y que, por lo tanto, debiera quedarse allí el general Huertas.

La rebelión, lejos de haber sido sofocada en dicho Estado, sigue lo mismo, y las gavillas de mercedarios campando por sus respetos por los alrededores de las poblaciones y cometiendo todo género de desmanes en las hacien las.

La cárcel de Cuernavaca se encuentra llena de incendiarios y saqueadores. A cuatro de éstos, que fueron cogidos infraganti, desde luego los pasarán por las armas.

Los españoles que residen en Puebla y en Morelos pensaban dirigirse al ministro de España pidiéndole el castigo de un tal Francisco Mendoza, individuo que figuró mucho como maderista, y que se asegura por muchos que fué quien dirigió los sangrientos sucesos de Atenzingo.

La opinión pública entre el pueblo sensato, entre los elementos de orden, puede decirse que en vista de tal «memorandum» político, está desorientada; lo único que apetece es paz y sosiego, y por consiguiente, muchos, prescindiendo de simpatías particulares por Reyes ó por Madero, se inclinan á creer que por ahora ni el uno ni el otro sería patriótico que fueran al Poder, entendiendo que á D. la Barra es á quien debiera otorgársele el voto, pero es sabido que este ilustre señor ha expresado su decidido propósito de no admitir su «postulación», porque piensa retirarse á Europa.

M.

La "Gaceta,"

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ministerio de Estado.—Ordenando á los súbditos españoles la más estricta neutralidad en el conflicto existente entre Italia y Turquía.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden modificando en el sentido que se indica el párrafo 2.º de la de 15 de

Abril de 1908, sobre informes en los expedientes de los que padecieron algún defecto físico de en seguir la carrera de maestro.

Otra declarando desierto el concurso anunciado para proveer la plaza de profesor numerario de la Sección de Letras, vacante en la Escuela Normal de Maestros de Badajoz.

Otra ídem ídem, para proveer las plazas de profesoras numerarias de la Sección de Letras, vacantes en las Escuelas Normales de Maestras de Cuenca, Murcia y Segovia.

Otra resolviendo consultas elevadas á este ministerio acerca de la inspección y régimen de las Escuelas prácticas agregadas á las Normales e Institutos.

Dique que se hunde

Paris, 1.

Se reciben noticias de los Estados Unidos diciendo que en Buffalo (Pensilvania) se ha hundido el dique de Anstin, destruyéndose 300 casas y resultando más de 2 000 muertos.

La suspensión de la corrida de ayer

Cuando los aficionados á la fiesta nacional se disponían á deshacerse las manos aplaudiendo los arrestos gitanos de Mechaco y las graves valentías de Vicente Pastor, se encontraron con que el gobernador había suspendido la corrida con el justificado motivo de no ser admisibles los toros que se iban á lidiar.

Los aficionados se hallan muy contrariados por la negligencia del Sr. Mosquera y la despresión del ganadero Sr. Benjumes.

La autoridad ha impuesto á la Empresa el máximo de la multa que manda el Reglamento.

Espectáculos

Cómico.

El primer estreno de la temporada, y el que sin temor de equivocarnos podemos anticipar que será un éxito, lo constituye el melodrama en dos actos y once cuadros, original del aplaudido autor Sr. Carlos de Lirra, titulado «El monaguillo de las Descalzas», escrito sobre el pensamiento de una producción española.

Novedades.

En breve, estreno de las obras, originales de aplaudidos autores, «La alegría del abuelo» y «El intrépido aviador».

El notable escenógrafo Sr. Gallo prepara un excelente y vistoso decorado.

Noviciado.

Con gran suceso han debutado en este concurrido teatro la bella señorita Emma Bravo (distinguida señorita peruana) y el Sr. Agudo, inteligente y aplaudido tenor, quienes en «El husar de la guardia» y en unión de la señorita Rivas, cada día más festejada por el público, cosecharon abundantes y merecidos aplausos por su artística labor.

Continúan los ensayos de «El sol de la Rioja» y «Los apaches».

Latina.

Con una compañía cómica-dramática, á cuyo frente figuran los notables y aplaudidos artistas Mercedes y Francisco Gómez Ferrer, y bajo la autorizada dirección artística de don Enrique F. Campano, ha comenzado con gran fortuna la temporada de invierno en este favorecido teatro.

El conjunto es excelente; las obras son presenciables con religiosa e ocuposidad, y de la acertada interpretación que á las obras da tan aceptable compañía, basta apuntar el hecho de haber sido ovacionados todos los artistas, y muy particularmente el Sr. Gómez Ferrer, que en «De mala raza» interpretó sincera y primeramente su papel.

Toda la compañía fué muy celebrada, destacándose la primera dama, señorita Gómez Ferrer, la C. Beas y señor Vázquez, y los Sres. Santamaria, Vázquez y Palencia.

Les damos una luía y próspera campaña.

Royal Kursaal.

La Empresa de este preferido Kursaal sigue cultivando el género discreto, culto y ameno; á tímicamente ha debutado con extraordinaria complejencia la bella y gentil cupletista Carmen del Villar, cautivando con su particular *soprano* al auditorio, que premió su arte fino y elegante con grandes aplausos.

El popular cantante excéntrico Don Jenaro el Feo, el artista mimado que hizo este verano las delicias del público en los Jardines del Retiro, sigue siendo muy aplaudido.

En breve, debut de la eminente bailarina española de Argentina, que tras dos años de grandes triunfos en el extranjero, donde gráficamente se la calificaba de «reina de las castañuelas», viene á España, aunque sólo por pocos días, cediendo á vivas instancias de la Empresa del Royal-Kursaal, que no ha regateado ningún sacrificio para que el primerizo arte de nuestra gentil compatriota pueda ser nuevamente gustado de nuestro público.

Trianon-Palace.

Con general aplauso ha hecho su presentación miss D'Arwill, virtuosa de varios y nuevos instrumentos, que maneja con arte exquisito.

Hoy se celebrará el debut de Les Staras, duetistas cómicos italianos.

También se verificará el debut, en la próxima semana, de Livia Cervantes, notable can-

zonetista española, que se presenta por primera vez ante el público madrileño.

D'Hermonville sigue llamando á los favorecidos sólo en cuantas sesiones toma parte.

Y pronto se verificará el debut de una notable artista, cuya belleza corre parejas con su gran cultura.

Notas militares

En el expreso de Andalucía salió anoche para Málaga y Melilla el señor ministro de la Guerra, acompañado del coronel Prestamaro y de varios jefes y oficiales.

En la estación le despidieron el jefe del Gobierno, los ministros de Fomento, Gobernación, Hacienda y Marina; el capitán general, el subsecretario de Guerra y varios jefes de sección y algunos parentes y amigos.

En Málaga embarcará el general Luque en el «Pelayo» y zarpará el barco seguidamente para Melilla.

El general Luque antes de salir de Madrid celebró una larga conferencia con los señores Canalejas, García Prieto y Pidal.

De regreso de su expedición á San Sebastián, ha llegado hoy á Madrid el regimiento de Infantería de Wad-Ras.

Sus jefes y oficiales vienen muy satisfechos de las atenciones de que han sido objeto en la capital donostiarra.

Con destino á Melilla embarcaron ayer en Málaga, en el vapor «Vicente Puchol», dos compañías de Ingenieros: una de zapadores y otra de telegrafistas; y en el «Luis Vives», una compañía montada de Administración Militar.

En Valencia embarcarán mañana para Melilla las fuerzas de Alcántara que aún no lo habían hecho.

La Oficialidad cumplimentó ayer al capitán general, y le hizo entrega de un magnífico retrato al óleo de la Reina Victoria, que le dedica como homenaje de despedida.

Se han verificado en la Academia de Artillería con gran lucimiento las fiestas organizadas para solemnizar la jura de la bandera por los nuevos alumnos. Verificóse una lucida «batalga» histórica, que recorrió las principales calles de la población, y un brillante torneo, en el que fueron muy elogiadas la pericia y las armaduras de los caballeros.

Ayer por la mañana se celebró el acto de la jura en la plaza del Alcázar con asistencia del regimiento de Sitio y de numeroso público.

Por la tarde hubo una «garden-party» en los jardines de la Academia.

BOLSA DE MADRID (COTIZACIÓN OFICIAL COMPARAD)

Table with columns: VALORES PUBLICOS, DIA 29, DIA 30. Rows include 4 por 100 perpetuo Interior, Al contado, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, Bancos y Sociedades, and Otros valores.

EL CARTEL PARA EL DIA 3

APOLO. A las 7, La suerte de Isabelita. — A las 9, Las hijas de Lemnos. — A las 10 1/2, Los hombres alegres. — A las 11 3/4, Lirio entre espinas.

COMICO. — A las 4 1/2 (doble) El hongo de Perez (3 actos). — A las 6 1/2 (doble), Gente menuda (2 actos). — A las 10 1/4 (doble), Gente menuda.

GRAN TEATRO. — A las 7, Género Alegre. — A las 9 y 11 1/4 (doble), — La Casta Susana.

PRICE. — A las 7, Amor y libertad. — A las 9 1/4, Marina. — A las 11 y 11 1/4, El Reloj de Arena.

NOVEDADES. — A las 6 1/2, La Morucha. — A las 9, La Patrona del Regimiento A las 10 1/4 Las Cantineras. — A las 11 1/2 La Real hembra.

MARTIN. — (Moda). A las 7 Chelete. — A las 9 1/4, El Padre Agusto. — A las 11 1/4, Los dos amigos y el oso.

COLISEO IMPERIAL. — (Moda). A las 4 y 11 1/4, Secciones de películas. — A las 5 y 11 1/2 Pelaez. — 6 y 11 1/2, Matrimonio civil (Doble). — El asistente del coronel. — A las 10 Amores y amoríos (especial).

LATINA. — (Inauguración). — A las 5, La cuerda floja. — A las 6, El fin del mundo. — A las 7, Tocino del cielo. — A las 9, El señor López. — A las 10 (especial), De mala raza (tres actos).

PETIT PALAIS. — Desde las 6 de la tarde, variado repertorio de películas. Gran éxito de Resurrección Quijano y de Carmelita Ferrer.

ESTANQUE GRANDE DEL RETIRO. Todos los días de 5 á 7 1/2 grandes atracciones. Entra libre.

TRIANON-PALACE (Alcalá, 20). — (Espectáculo de moda en Madrid). — A las 6 1/2 y 7 y 11 1/2 (gran moda), especial para familias; A las 9 1/2, 10 y 11 1/2, The Robertos. The Dorela, Les Orellys, éxito de Julia Gálvez, D'Hernonville y Safo; éxito de Matilde Aragón. Películas nuevas á diario. En breve nuevas atracciones.

RECRO DE LA CASTELLANA (Jardines de la Infancia). Ayala, 3 (entre Serrano y Paseo de la Castellana). — Temporada de canícula. — Tarde, de 5 á 8; entrada, 25 céntimos. — Noche, á las 9 1/2; entrada para la noche, 30 céntimos. Grandes conciertos. American-biograph, — Roller Skating. — Bailes populares. — Bañ y otras atracciones. Los viernes, moda, 50 céntimos. — Los niños, gratis.

TEATRO NUEVO. — Desde las 7 de la tarde, grandes atracciones, grandes éxitos; sensacional éxito de las aplaudidas artistas Eladia Ruiz París, Vicenta Bargas, Dafnis y cloe, Tina Desmet, Lolita Cuenca Pilarica López y Encarnita Rodríguez. — A las 11 y 11 1/2, sección especial de moda.

BARBIERI. — De 8 á 12 1/2, gran función de cinematógrafo con estreno de notables películas. ROYAL KURSAAL. — Espectáculo de (moda), culto y artístico. Gran programa de cinematógrafo y de variedades. 2 000 metros de películas con estrenos á diario. A las 6 y 11 1/2, Sección vermouthe (doble). Debut de la coupletista, española Carmen Villa. — A las 10, Popular á mitad de precio. — A las 11 y 11 1/4, Sección artística monstus. Gran éxito de Mercedes Isartirry Preciosilla y Mary-Tito. Debut del popular cantante excéntrico D. Genaro, el feo.

RECRO SALAMANCA. — Todos los días Skating cubierto; cinematógrafo de primer orden con películas artísticas y morales; bar pâtisserie; los martes *Moda*; los miércoles y sábados á las siete, carreras de cintas.

Hay trampolín, magal y otras diversiones. Alquiler de patines. Abierto al público de diez de la mañana á una de la tarde y de tres de la tarde á ocho de la noche.

FRONTON CENTRAL. — A las 4 1/2 se jugará un partido á 50 tantos entre Iuarte y Modesto (rojos) contra Elola y Villabona (azules). Se jugará un segundo partido á 30 tantos entre Isidoro y Gaspar (rojos) contra Fermin y Millán (azules).

BENAVENTE. — De 6 á 12 1/4, sección continua de cinematógrafo. Estreno de la magnífica película «Jerusalén libertada».

CHANTECLER (plaza del Carmen, 2 y Tetuán, 31). — De 6 y 11 1/2 á 8 1/2 y de 9 1/2 á 12 y 11 1/2, sección continua de cinematógrafo, 3 000 meros de películas, novedad y estreno. Cambio diario de películas.

Imprenta «El Porvenir.» Martínez de Velasco y Compañía. Pizarro, 15. Madrid. — Teléfono 3.444

Vickers, sons and Maxim Limited

Oficina en Londres: 32, Victoria Street, S. W.—Constructoras de buques de todas clases, tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y la Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc., ametralladoras y municiones.—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Furnes (antes Naval construction and Armaments Co. Ltd. at Arrow-in-Furnes); fábrica de aceros, cañones y blindajes de Sheffield (River Bon Works); fábrica de cañones de fuego rápido, ametralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y ametralladoras, montajes y proyectiles de Placencia (Placencia de las Armas Co. Ltd Placencia-Gulphoosa-España) fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham; fábrica de cañones de tiro rápido y ametralladoras de Stockholm (Suecia); laboratorio de cartuchería en Darford; fábrica en North Kent, para proyectiles; polígonos de Eskmeala y Emsford.—Buques de guerra construidos en los Astilleros de Barrow-in-Furnes: «San Paulo», buque de combate de primera clase, de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el gobierno brasileño; «Almirante Graus» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo de «Scout», clase de 3.200 toneladas y 14.000 caballos, para el gobierno peruano; «Burlak», crucero de primera clase, de 15.200 toneladas y 19.700 caballos, para el gobierno ruso; «Katori», buque de combate de primera clase, de 15.950 toneladas y 16.000 caballos, para el gobierno japonés; «Mikasa», buque de combate de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el gobierno japonés; «Libertad», buque de combate de primera clase, de 11.800 toneladas y 12.500 caballos, para el gobierno chileno (comprado por el gobierno inglés). Cambiado de nombre se llama ahora «Triumph». Por el gobierno inglés: «Natal», crucero de primera clase, de 13.550 toneladas y 23.500 caballos; «Santinel» y «Ski nischer», crucero tipo de «Scout» clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase, de 14.100 toneladas y 30.000 caballos; «Vengance», buque de combate de primera clase, de 12.950 toneladas y 13.500 caballos; «Honor» crucero de primera clase, de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Powerful», crucero protegido de primera clase, de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amohitrit» crucero protegido de primera clase, de 11.000 toneladas y 18.000 caballos; «Nile», crucero protegido de primera clase, de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercantes construidos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japan» 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además desde el año 1873 hasta la fecha, se han construido 370 buques de distintas clases.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

Servicio regular de vapores de escala fija de Bilbao á Sevilla

VAPORES DE LA COMPAÑIA

Cabo Roca, 1.532 toneladas; Cabo San Sebastián, 1.533; Cabo de la Nao, 1.553; Cabo Trastosa, 1.496; Cabo San Martín, 1.861; Cabo Espartal, 1.249; Cabo San Vicente, 1.817; Cabo San Antonio, 1.991; Cabo Quejo, 1.691; Cabo Peñas, 1.691; Cabo Palos, 1.697; Cabo Trafalgar, 1.518; Cabo Ortegá, 1.453; Cabo Creus, 1.421; Cabo Prior, 1.026; Cabo Silleiro, 1.036; tálica, 1.070; La Cartuja, 808; Triana, 748; Vizcaya, 831; Ibaizábal, 742; Luchana, 395; Cabo Santa María, 156.

Dos salidas semanales de dos puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.—Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.

Servicio quincenal entre Bayonne y Burdeos.—Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

Para más informes: oficinas de la Dirección y D. Joaquín Haro, consignatario.

Excepcional ocasión

	Pis. Cts.		Pis. Cts.
Carbanos de Fuentesauco, kilo desde.	0,60	Azúcares molidos, kilo desde.	1,10
Asíles virgen, lo más selecto, á precio cosechero.		Azúcares pilón extra kilo.	1,50
Arroces de Valencia, kilo desde.	0,60	Almidón de brillo, kilo.	1,00
Judías del Barco, kilo desde.	0,60	Aceitunas frescas, frasco desde.	1,00
Caparrones de Rioja, kilo.	1,00	Ciruelas claudias, kilo.	2,00
Guisantes secos franceses, kilo.	1,50	Dátiles finos, kilo.	1,00
Lentejas castellanas, kilo.	0,60	Dátiles gordos de Bebería, kilo.	2,50
Lentejas francesas, kilo.	1,00	Tomate natural, mon ado, lata grande.	0,25
Jabones, clases delicadas, kilo desde.	0,75	Pimientos superiores, dulces, lata grande.	0,50
Marinas de flor, kilo desde.	0,60	Rica fritada de Rioja, lata grande.	0,50
Sal superior, kilo desde.	0,15	Pisto superior manchego, lata grande.	0,50
Bacalao fresco, kilo desde.	1,20	Espárragos de Rioja, frescos, lata grande.	1,25
Bacalao sin espinas, kilo.	2,00	Alegrias, aperitivo estimulante, lata.	0,50
Pasta para sopa, kilo.	0,80	Salmón, lo más selecto, lata grande.	1,25
Pasta Nápoles, kilo.	1,50	Marisco fino y otros pescados, lata grande.	1,00
Sopa de hierbas francesas, kilo.	2,50	Salchichón y otros fiambres, kilo.	6,00
Purés variados, paquete.	0,25	Bolas de queso crema de la crema, kilo.	2,50
Tapoca del Brasil, kilo.	1,50	Galletas, surtido nacional, kilo.	1,50
Chocolates, en competencia, paquete desde.	0,75	Jerez y otros vinos famosos, botella.	2,00
Cafés superiores; el de familias, kilo.	4,25	Vinos Rioja y otros, docena botellas.	6,00
Tés muy finos, 100 gramos.	1,00		
Tés para adelgazar, paquete de libra.	4,00		

Pídase el catálogo general.

En estas Casas todas las operaciones son al contado. Descuentos: cada 100 pesetas de consumo tienen derecho á un 1 por 100, siendo el máximo que puede darse el 10.

Preciados, 22. El Centro Riojano. Teléfono 1.366. Sucursal, Silva 8.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles. Ó sea: 4 Enero, 1 Febrero, 1 y 29 Marzo, 26 Abril, 24 Mayo, 21 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 13 Septiembre, 11 Octubre, 8 Noviembre y 6 Diciembre; directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ilo Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 24 Enero, 21 Febrero, 21 Marzo, 18 Abril, 16 Mayo, 13 Junio, 11 Julio, 8 Agosto, 5 Septiembre, 3 y 31 Octubre, 28 Noviembre y 26 Diciembre; directamente para Singapur demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de New-York. Cuba Méjico.

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 25, de Málaga el 28, y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico con trasbordo en Puerto Méjico, así Tampico con trasbordo en Veracruz.

Línea de Venezuela Colombia.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Lázaro y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para todos los puertos del Pacífico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curaçao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Buenos Aires.

Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires; el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona, y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias, Fernando Póo.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 1, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias, y de la Península indicadas en el viaje de ida. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportadores.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Línea de Cuba Méjico.

Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Esta Compañía efectuará dos expediciones extraordinarias á Cuba desde el Norte de España, una en cada uno de los meses de Octubre y Noviembre próximos, además de las habituales ordinarias oficiales.

Dichas expediciones extraordinarias serán realizadas por los vapores «Reina María Cristina» y «Alfonso XIII» en la siguiente forma:

OCTUBRE.—Vapor «Reina María Cristina». Salidas: De Bilbao el 9, de Santander el 10, de Gijón el 11 y de Coruña el 12, para Habana sin extensión á Méjico, y regreso, saliendo el 1.º de Noviembre.

NOVIEMBRE.—Vapor «Alfonso XIII». Salidas en las mismas fechas que en Octubre y con igual itinerario. Solamente variará la salida de Habana, que tendrá lugar el 3 de Diciembre.

Las expediciones oficiales de Octubre y Noviembre las efectuarán los vapores «Alfonso XII» y «Reina María Cristina», respectivamente, en la forma de costumbre.

Colegio del Cardenal Cisneros

de primera y segunda enseñanza

incorporado al Instituto de San Isidro

DESDE 1881

Costanilla de los Angeles, núm. 6, primeros

DIRECTOR-PROPIETARIO

F. Barbero y Delgado

Doctor en Ciencias Físico-Matemáticas

Este Colegio es higiénicamente uno de los más recomendados de esta Corte por sus amplios locales á Independencia y soltura. La educación Moral y Religiosa, encomendada al virtuoso Director espiritual, es garantía de que á los alumnos se les inculcan los preceptos religiosos, conduciéndolos fácilmente por el camino del bien.

La educación intelectual se encuentra á cargo de 16 ilustrados profesores de reconocida competencia, disponiendo del material científico moderno, para que el alumno adquiere el conocimiento exacto de la ciencia que estudia.

En este Centro se adquiere la enseñanza primaria en sus tres grados: de párvulos, elemental y superior. La segunda enseñanza, hasta recibir el grado de bachiller, y las asignaturas de Dibujo, Idiomas y Caligrafía.

Los honorarios para los alumnos externos son los siguientes:

	PRIMERA ENSEÑANZA	Pesetas.
Clase de párvulos.		10
Idem elemental.		15
Idem superior.		20
	SEGUNDA ENSEÑANZA	
Una asignatura.		20
Dos idem.		35
Primer curso completo.		35
Idem superior.		45

El mejor elogio que puede hacerse del resultado que se obtiene en este Colegio es publicar la relación de las calificaciones obtenidas por sus alumnos en los exámenes oficiales del último curso, de 1910 á 1911, que fué el siguiente:

PRECIOS	Sobresalientes.	Notables.	Aprobados.	Suspensos.	TOTAL
25	129	66	25	1	221

Los alumnos de la clase Superior de primera enseñanza, reciben diariamente clase especial de Francés teórico-práctico y de Caligrafía de los mismos profesores que tienen á su cargo esas asignaturas en el Bachillerato, sin aumento de honorarios.

Se admiten alumnos medio pensionistas y externos, en las condiciones que marca el Boletín, que se facilitará á que lo solicite.

Aviso á los señores Empleados

En el café de «La Gran Vía», «Restaurant», se come mejor que en los propios domicilios particulares, y á precios inverosímiles; gran variedad de cocina y repostería de todo cuanto pueda apetecer el cliente.—Riquísimo café, extracto puro, á 0,35, y otros beneficios á todo el que presente comprobante de suscriptor de este diario.—Concurridos billares, en grandes y ventilados locales, á 0,75 hora.

San Bernardo (esquina á Flor). -- Teléfono 110

Diario de la Marina

Precios de suscripción

MADRID	
Un mes.	1,50 pesetas.
Trimestre.	4,50 idem.
Semestre.	9 idem.
Año.	18 idem.

Número suelto, 5 céntimos.

PROVINCIAS	
Trimestre.	5 pesetas.
Semestre.	10 idem.
Año.	20 idem.
Unión postal: año.	60 idem.
Asia y América: año.	70 idem.

Pídanse tarifas de publicidad